
毋須登記排隊直接派給住戶
陳積志在昨日專訪中表示，目前防疫服務包的籌備

工作進展順利，主要分為兩方面：包裝方面，香港現
有約270萬戶的住戶，特區政府安排了130餘個服務
站，包括學校、體育館、社區會堂等，負責包裝350
萬個服務包，保證每戶至少可以領到一包；派發方
面，特區政府邀請超過400多個義工團體、社團、地
區組織、同鄉會、各大善團、制服團隊、青年組織及
宗教團體等，幫助進行派發工作。

義工及公務員參與籌備
「我們預計3天之內可以完成包裝工作，由明天開

始，3月30日、31日，再加上4月1日，應該可以完
成。」陳積志說，籌備工作除了有大量義工支持外，
還有不少公務員參與，特區政府希望確保防疫服務包
精準、全覆蓋地到達市民手上。

陳積志還介紹，向全港範圍派發防疫服務包，是一
項複雜的工作。特區政府已聯絡及分配好不同的渠
道，特區政府房屋署負責派發防疫服務包予公營房屋

住戶；私營樓房由管理公
司負責派發；其他沒有涵
蓋到的部分樓房，特區政
府也會通過義工、公務員等進行派送。

主要物資俱由中央援助
「對於那種 『三無大廈』，就是沒有業主組織，沒

有管理公司、管理人員的，我們會安排工作人員留字
條給住戶，這些住戶可通過字條，到我們的服務站去
『補漏』。」陳積志表示，對於鄉郊的住戶，特區政

府也會通過鄉議局、鄉事委員會等，把防疫服務包送
到他們手上。

陳積志指出，此次派發的防疫服務包，其中的主要
物資都是由中央援助，包括快速測試包、保護性強的
KN95口罩以及中成藥連花清瘟膠囊。特區政府主要
負責提供抗疫人手，以及相關的包裝袋等。

冀派送安排可以更到位
「我們很感謝中央的支持，這些物資也是祖國送給

香港市民的禮物。」他說，就在昨日上午，他還視察

了多個服務站，
看到大量由內地
運送的物資已到
港，其中有不少
都是遠道而來，
且是通過陸路、
海 路 等 不 同 方
式， 「內心十分
之感動」。

他表示，特區政府會多發放資訊告知市民物資的來
源，並希望他們好好利用這些物資，特別是在疫情仍
然嚴峻的時期，保護自己、保護他人。

「此次派發很重要的一點，就是市民毋須登記，不
用排隊到服務站去領取，我們不希望出現市民聚集的
情況。」陳積志說，特區政府的工作人員近日亦是每
天從早到晚奔忙，希望把安排做到更細、更到位，讓
市民盡早獲得支援。

【香港商報訊】記者馮仁
樂報道：在香港第五波新冠
肺炎疫情中，特區政府民政

系統的其中一項重要工作，是向全港市民派發各類抗疫物
資。民政事務局署理局長陳積志日前接受中新社記者專訪
時透露，特區政府將於4月2日起向全港家庭派發防疫服務
包，目標7天內完成派發工作。 「此次的防疫服務包，是將
國家支援我們的大批物品，派發給全港的市民，我們十分
感謝中央的支援。」 陳積志如是說。

陳積志（左一）視察銅鑼灣社區中心的 「防
疫服務包」 （小圖）發放點。

周六起全港派防疫包
陳積志：感謝中央支援捐贈物資
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政府周五起逐步恢復公共服務

林鄭視察新接種中心
籲「一長一幼」快打針
【香港商報訊】記者周偉立報道：行政長官林鄭月

娥昨日到訪首天開始投入服務的加路連山道短期社區
疫苗接種中心，向參與該中心設計、興建到營運等不
同階段的機構和工作人員表示謝意。

加路連山道中心首日運作
加路連山道短期社區疫苗接種中心位於銅鑼灣，場

地由希慎興業和華懋集團免費提供，香港理工大學
（理大）護理學院以非牟利模式營運，為12歲或以
上人士提供接種復星疫苗的服務。

林鄭月娥在公務員事務局局長聶德權陪同下，聽取
希慎興業執行董事及首席營運總監呂幹威、華懋集團
執行董事及行政總裁蔡宏興，以及理大校董會主席林
大輝和校長滕錦光介紹該社區疫苗接種中心首日運作
的情況。林鄭月娥亦與中心的醫護和工作人員交談，
她對於各持份者各司其職，成為特區抗疫團隊一員，
為提高本地疫苗接種率加倍努力，感到十分鼓舞。

林鄭月娥再次呼籲尚未接種疫苗的市民，特別是
「一長一幼」，要立即行動安排接種，已接種疫苗的

市民亦應適時接種第2劑或第3劑疫苗，護己護人，
為香港築起更堅實的保護屏障。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：全港抗疫義工
同盟、香港再出發大聯盟、香港義工聯盟、全港抗
疫義工同盟義工關愛基金、民建聯合辦 「支援街市
商販大行動」，在港九新界販商聯會的協助下，為
全港街巿商販派發23萬個KN95口罩，向疫情期間
一直在街市堅守在一線的服務業人員送上關懷。

「支援街市商販大行動」捐贈儀式在昨日舉行，
出席嘉賓包括：全港抗疫義工同盟總召集人陳振
彬、香港再出發大聯盟副秘書長黃英豪、香港義工
聯盟常務副主席蔡加讚、全港抗疫義工同盟義工關
愛基金主席譚鎮國、立法會議員梁熙、立法會議員
（批發及零售界）邵家輝、港九新界販商社團聯合
會主席陳錦榮等。

捐贈儀式後，一眾嘉賓隨即到灣仔鵝頸橋街市，
以及交加街、太原街、太和街的排檔，派發口罩予

商販，並呼籲全港商販同心協力，做好個人防護，
以及營商衛生，早日戰勝疫情。

捐贈抗疫物資及流動數據卡
同日，香港道教聯合會為響應 「全港一心，同心

抗疫」號召，由副主席黃成益、陳國鏗及梁偉明
等，將一批約4萬件抗疫物資捐送到新界鄉議局希
望能夠幫助偏遠地區的村民渡過難關。

另外，香港科創義工聯盟與屯門區校長會昨日
亦舉行了流動數據卡捐贈儀式。新冠肺炎疫情下
部分學生可能因家中上網流量不足而影響學習、
高昂上網費更加重家長的經濟負擔，香港科創義
工聯盟遂與中國移動香港發起捐贈流動數據卡行
動，向全港多區合共捐出 2 萬張 120GB 數據卡、
幫助有需要學生進行網上學習。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：因應本地疫情從
高峰回落，多項公共服務將逐步恢復正常。其中，早
前轉為救治新冠患者定點醫院的伊利沙伯醫院，新冠
患者死亡數字近日稍為下降，院方會視乎疫情發展等
因素，逐步恢復其他服務。

伊院視疫情逐步恢復其他服務
醫管局總行政經理鄧錦成表示，伊院轉為定點醫院

有助感染控制，可以集中醫療資源，而在採取分流分
層及集中治療策略，院內新冠病人的死亡數字出現稍
為下降趨勢。他說，若疫情逐步回落，醫院可研究重
新恢復照顧非新冠病人的服務，但仍要視乎疫情發展

及按緩急先後。
至於抗疫車隊安排方面，運輸署表示因應需求減

少，本月底起抗疫專屬巴士車隊數量將降至800輛，
提供相關服務的專屬的士車隊將調整至200輛。

當局要求79條巴士路線復常
因應專營巴士公司的車長缺勤情況有所改善，以及

政府部門將由周五（4 月 1 日）起逐步恢復公共服
務，運輸署已要求各專營巴士公司恢復早前獲批准暫
停服務140條路線中79條路線的服務。署方會繼續因
應實際情況，與巴士公司保持緊密溝通，密切監察各路
線的運作情況，檢討及調整巴士服務以配合乘客需求。

此外，豐銀行昨日宣布，分階段全面恢復正常分
行服務。自周五起，48間目前於星期一、三、五營業
的零售分行，將恢復5天營業，星期六則暫停營業；3
間分別位於豐總行大廈、旺角及觀塘的主要分行，
維持星期一至六營業；至於29間零售分行，則維持在
星期二、四、六提供服務。

香港中文大學宣布，下周一起實施彈性工作安排，
包括彈性上班、午膳時間、輪流值勤或在家工作等，
為2022年4月25日全面恢復正常校園服務作好準備。
至於早前公布的其他教務及考試安排則維持不變。

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港單車協會主
席侯榮光、副主席廖世鴻、總幹事林俊嘉、理事黃明
偉一行，代表燕然基金會、魯南製藥、香港單車協
會，昨日向香港商報捐贈 10 箱荊防顆粒等抗疫物
資。

香港商報執行總編輯羅興輝代表報社感謝捐贈機
構，並與捐贈方代表圍繞落實關愛社區、抗疫同行等
話題進行了商談。

侯榮光等一行表示，如何配合政府把抗疫活動做得
更好，減輕更多市民的抗疫負擔，落實好關愛社區抗
疫同行的宗旨，是社會各方肩負的責任和努力的目
標。羅興輝表示，香港商報將與社會各界同行，緊守
崗位、共同抗疫，及時向社會傳遞抗疫信息。

香港單車協會等傳關愛
向本報捐贈抗疫物資

多個團體向街市商販派口罩

香港單車協會、燕然基金會及魯南製藥傳遞關愛，
向本報捐贈一批荊防顆粒抗疫物資。

靜靜佇立關帝大殿，我細

心觀察中美洲關帝殿內的擺

設：關帝神龕上，一層層錦

緞特別精美，緊靠關帝像，

是刺繡「精忠昭日月，浩氣

貫乾坤」金線漢文，橫額是

「聖壽無疆」。往前，偌大的錦緞上，繡

製着二龍戲珠圖案和「乾坤正氣」漢文，

再往前，是匾額「澤及僑群」。神龕之

上，懸掛着六組大紅燈籠，喜慶滿滿。這

些，都是每年關帝誕辰時，僑領贈送給關

帝廟的。香案正中，擺放着清光緒二十五

年銅鑄香爐。再往前，是珍藏至今的清代

「大漢千古」金匾。大殿進門處，擺放着

關帝靈籤，由朝拜者搖籤後自取，籤案兩

邊有聯：關帝殿堂常奉拜，靈神庇佑保安

康。兩側，還有大幅楹聯：大義精忠蓋世

英雄居巴國，和平景象威靈顯赫耀僑光。

大殿兩側牆壁上，是彩色瓷磚燒製的桃園

結義、三顧茅廬等關公忠義故事，進門

處，黏貼着巴拿馬中華總會2008年為仁和

會館關帝廟頒發的「汶川地震、大愛無

疆」。

    湖北省委統戰部原海外中心主任

海濱公路上，巫院長向我講述了巴拿馬

的前世今生。100多年前，華人為巴拿馬

開闢鐵路、開鑿運河，揮汗流血，受到巴

拿馬政府和人民的愛戴，如今，世界著名

的巴拿馬運河美洲大橋頭，有個中巴公

園，頗具異國風情的「華人抵達巴拿馬

150周年紀念碑」，佇立於巴拿馬運河一

側。

巴拿馬華商總會會長黃偉文，已在海濱

酒家等候。黃會長是巴拿馬著名僑領，最

近忙得一塌糊塗，仍抽出時間與我長談。

恰逢中巴建交後的第一個春節，巴拿馬華

商總會牽頭舉辦了「巴拿馬春晚」系列活

動，兩天前，又迎來「文化中國·四海同

春」藝術團。黃會長說，「整個春節，巴

拿馬吹起了強勁的中國風，我連回家吃團

年飯的時間都沒有！」

黃會長已連續13年掏腰包，在巴拿馬華

社組織大型春節慶祝活動。他希望通過文

化交流，讓巴拿馬政界和民眾增加對中國

的了解，增加對中華文化的認知，增加對

中華民族的認同。

黃會長說，「每年大年初一，巴拿馬市

長都要到關帝廟拜關公，有時還抽籤問

事。中巴兩國建交之前，我們經常邀請國

家高官參與華人活動，讓巴拿馬政府和民

眾了解中國，有時主流媒體40多家參加採

訪報道。中華傳統文化，已經融入巴拿馬

民眾，他們對關公、唐裝、旗袍、中國結

都很感興趣，春節還穿着旗袍參加華人遊

行。」

鍾文智主席介紹，1898年建成這座關公

廟，裏面的鐘鼓等物件，都是早年從廣

州、香港等地運過來的，廟殿既維繫着當

地華人漂泊的心，也是大家每年歡慶春

節、中秋等傳統節日的場所。

巴拿馬華源會會長邱文林，被推選擔任

關帝廟副主席，為關帝廟服

務5年了。他說，大休時，到

關帝廟參拜的人很多，春節

時香客更多。每年農曆六月

二十四日，慶祝關帝誕辰，

舉辦盛大晚宴，600多位華人

和當地巴拿馬朋友匯聚，共

同傳承中華悠久文化。

2018年早春，我們乘坐美國AA國際航

班，在巴拿馬首都緩緩降落。走出機艙，

巴拿馬大學孔子學院巫俊輝院長已經等候

在那裏。院長帶着我，從綠色通道出海

關，又駕車送我到巴拿馬城。

下午，黃會長驅車，帶我到巴拿馬老城

區華人街。街巷深處，一片琉璃製作的

「關帝寶殿」四個大字，渾厚遒勁，襯於

寶藍色底磚，在唐人街二樓格外引人注

目。上到二樓，居然有一處百餘平方米古

色古香的關帝大殿，清代匾額，琉璃龍

壁，紅木神龕，光緒年間的香爐……可以

看出巴拿馬華人對關公的虔誠崇敬，已有

久遠的歷史。

關帝廟主席鍾文智告訴我，在巴拿馬，

還流傳着關帝公保佑巴拿馬的傳說故事: 

1903年，外國人入侵巴拿馬，一個長鬍子

紅臉的華人將軍協助反擊，保護了巴拿馬

土人。如今，每到關帝誕辰，許多巴拿馬

民眾都自發到關帝廟敬香禮拜。華人街上

的關帝廟，已經成為巴拿馬官方和民間了

解中國文化、推進文化交流的窗口。

       弘揚關帝慈善基金會 朱正明

巴拿馬 關帝寶殿留存中華血脈

巴拿馬����掛着清光�二十�年

「大�千古」匾�。（朱正明 ��）
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锦州港股份有限公司
关于参股公司完成还款暨关联交易进展公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗漏，并
对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

一、交易概述
2015年9月，中丝锦州化工品港储有限公司（以下简称「中丝锦港」）通过中国民生银行股份有

限公司（以下简称「民生银行」）贷款1.4亿元，期限3年，公司按49%的持股比例为该笔贷款提供
了连带责任保证担保。2018年9月11日，上述贷款已到期，中丝锦港无力偿还全部贷款本金，贷款
逾期金额1.2亿元。经2018年11月13日公司第九届董事会第十七次会议审议通过，公司已按照49%的
持股比例，向民生银行代偿中丝锦港债务5,880万元。具体内容详见公司临时公告（公告编号：临
2018-51、临2019-001、临2019-044）。

经公司2021年4月27日召开的第十届董事会第八次会议审议，公司以享有中丝锦港债权的50%即
2,940万元向中丝锦港进行增资。2021年6月29日，公司对参股公司中丝锦港增资的工商变更登记手
续办理完成。此次增资完成后，中丝锦港注册资本由6,000万元增加至12,000万元，公司尚享有中丝
锦港债权2,940万元。具体内容详见公司临时公告（公告编号：临2021-016、临2021-036）。

二、交易进展情况
2022年3月29日，公司收到中丝锦港支付的代偿债务款本金2,940万元，资金占用费490,536.98

元。截至本公告日，公司已累计收到资金占用费12,681,642.97元，至此，中丝锦港已履行了全部债
务本金及资金占用费的清偿义务，公司与中丝锦港非经营性资金往来已全部结清。

三、对公司的影响
上述款项的收回解决了公司融资担保垫付资金问题，根据《企业会计准则》等相关规定，本次

欠款收回后，公司将转回已计提的坏账准备，预计影响2022年利润总额增加2,940万元。具体会计
处理及金额以会计师年度审计确认后的结果为准。

特此公告。
锦州港股份有限公司

董      事      会
2022年3月30日


